

Schüleraustausch Russland

Lyzeum, Kaliningrad



Allgemeine Hinweise

Seit Anfang der 90-er Jahre besteht der Schüleraustausch mit dem Kaliningrader *Lyzeum*.

Unsere Partnerschule: Kaliningrad, das ehemalige ostpreußische Königsberg, und die Kaliningrader Region, sind eine Exklave, d. h. sie liegen außerhalb Russlands nordöstlich von Polen an der Ostsee. Am „Lyzeum“, eine Internatsschule, an der Deutsch als erste und zweite Fremdsprache unterrichtet wird, werden ca. 1230 Schülerinnen und Schüler unterrichtet.

Ziele des Austausches: Da die meisten russischen Schülerinnen und Schüler Deutsch als Fremdsprache erlernen, soll der Aufenthalt in Deutschland dazu dienen, ihre Sprachkenntnisse zu verbessern sowie die Kultur und Gepflogenheiten unseres Landes kennen zu lernen. Unsere Schüler lernen ebenfalls eine andere Kultur mit ihren Traditionen kennen. Für beide Seiten ist es eine Bereicherung.

Voraussetzungen für die Teilnahme: Teilnehmen können Schülerinnen und Schüler aus den Jahrgängen 9 und 10 (zuweilen auch 11). Das Alter hängt vom Alter der russischen Schüler/innen ab, die zu uns kommen, da uns zuerst immer die russischen Schülerinnen und Schüler besuchen. Für die Einreise nach Russland benötigen die deutschen Schülerinnen und Schüler einen Reisepass, der noch mindestens 6 Monate gültig sein muss, ein Visum sowie zwei Passfotos. Die Anträge für das Visum füllen wir gemeinsam in der Schule aus und die verantwortliche Lehrkraft sendet sie zum Konsulat.

Zeiträume: Der Besuch der russischen Gäste ist für den Herbst vorgesehen, meistens gegen Ende Oktober / Anfang November. Der Gegenbesuch der deutschen Schülerinnen und Schüler in Kaliningrad erfolgt im Frühling des darauffolgenden Jahres, meistens gegen Ende April / Anfang Mai. Die Dauer des Aufenthalts beträgt jeweils ca. eine Woche.

Programm: Die Reise nach Kaliningrad erfolgt mit dem Reisebus. Die Schülerinnen und Schüler nehmen an einigen Tagen am Unterricht ihrer jeweiligen Partnerinnen und Partner teil. Des Weiteren finden Besichtigungen, Exkursionen (so eine Exkursion auf die Kurische Nehrung mit Übernachtung), Treffen mit bestimmten Persönlichkeiten sowie ein gemeinsamer Abend mit Schülerschaft, Eltern und beteiligten Lehrkräften statt. Die Unterbringung erfolgt im Regelfall in den Gastfamilien und auf der Kurischen Nehrung in einem Gästehaus. Die russischen Gäste kommen meistens mit einem eigenen Bus zu uns nach Scharnebeck.

Kosten: Die Kosten für die Teilnahme am Russland-Austausch belaufen sich auf ca. 250 - 280 Euro.

Hierin enthalten sind die Fahrtkosten, Eintrittsgelder und das Visum. Der Abschluss einer privaten Reisekrankenversicherung wird darüber hinaus empfohlen.

Weitere Informationen, Berichte und Fotos: <http://www.brgs.de/russland.html>

Ansprechpartnerin: Frau Schmidt (ka.schmidt[at]brgs.de)